
 

	



 
25 DE JUNIO DE 2025 
 
	
	
	
El	Congreso	de	Michoacán	prevé	aprobar	este	miércoles	la	nueva	Ley	Orgánica	del	
Poder	Judicial.		
Este	instrumento	es	indispensable	para	formalizar	la	adscripción	y	toma	de	protesta	
de	112	cargos	electos	por	la	ciudadanıá	que	deben	asumir	funciones	el	15	de	
septiembre.	Aunque	sólo	fueron	electos	109	cargos,	la	reforma	es	aplicable	también	
para	las	tres	vacantes	que	serán	designadas	por	el	Congreso.		
El	dictamen	ya	está	listo	para	ser	turnado	al	Pleno,	pues	sin	la	entrada	en	vigor	de	esta	
ley	no	podrá	iniciarse	el	proceso	de	entrega-recepción	ni	la	operación	del	renovado	
esquema	judicial.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alista-michoacan-aprobacion-de-ley-
judicial-para-112-cargos-electos/	
	
Nuevos	jaloneos	por	la	conformación	de	las	comisiones	en	la	LXXVI	Legislatura,	se	
avizoran	con	una	reforma	a	la	Ley	Orgánica	y	de	Procedimientos	del	Congreso	de	
Michoacán	que	habrá	de	aprobarse	por	el	Pleno	en	la	sesión	programada	para	
mañana	miércoles.	
La	reforma	prevé	modificar	el	artículo	53	de	la	Ley	Orgánica,	para	establecer	que	cada	
una	de	las	comisiones	deberán	contar	con	un	máximo	de	cinco	diputadas	y	diputados,	
y	un	mínimo	de	tres.	
Actualmente	la	norma	no	establece	un	mínimo	de	legisladores	a	integrar	las	
comisiones,	y	ya	prevé	un	máximo	de	cinco.	La	integración	de	tres	comisiones	no	
cumple	con	lo	estipulado	en	la	norma	pues	exceden	la	cantidad	máxima,	se	trata	de	las	
comisiones	de	Derechos	Humanos,	Hacienda	y	Deuda	Pública,	e	Inspectora	de	la	
Auditoría	Superior	de	Michoacán,	que	cuentan	con	seis	miembros	cada	una.	
https://www.contramuro.com/reforma-ley-organica-congreso-comisiones/	
	
Posturas	encontradas	entre	la	oposición	ha	encontrado	la	iniciativa	de	reforma	a	la	Ley	
Orgánica	y	de	Procedimientos	del	Congreso	del	Estado	para	que	los	diputados	que	no	
sean	plurinominales	puedan	cambiar	de	grupo	parlamentario	todas	las	veces	que	
quieran	que	se	votará	este	miércoles.	
Por	un	lado,	el	dirigente	del	Partido	Acción	Nacional	(PAN),	Carlos	Quintana,	considera	
que	es	una	reforma	“a	modo”	a	los	intereses	de	Morena	y	sus	aliados,	mientras	que	el	
del	Partido	Revolucionario	Institucional	(PRI),	Guillermo	Valencia	Reyes,	justifica	que	
“de	todos	modos	y	lo	hacen”,	y	es	una	manera	de	darle	legalidad.	
https://primeraplana.mx/archivos/1072079	
	
El	Congreso	de	Michoacán	se	prepara	para	discutir	y	votar	una	reforma	al	artıćulo	2	de	
la	Ley	de	Entidades	Paraestatales	del	Estado	de	Michoacán	de	Ocampo,	con	la	que	se	
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busca	frenar	la	opacidad	en	el	control	de	organismos	públicos	descentralizados,	
empresas	de	participación	estatal	mayoritaria	y	eideicomisos	públicos.		
La	modieicación	emana	de	una	iniciativa	ciudadana,	propuesta	por	Vıćtor	René	
Marroquıń	Becerril,	quien	señaló	la	necesidad	de	eliminar	un	vacıó	legal	derivado	de	
una	referencia	normativa	inexistente,	que	a	su	decir	ha	generado	ambigüedad	sobre	el	
marco	jurıd́ico	aplicable	a	estas	entidades.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alista-michoacan-reforma-que-busca-
frenar-opacidad-en-paraestatales/	
	
La	presidenta	de	la	Comisión	de	Puntos	Constitucionales	en	el	Congreso	de	
Michoacán,	Emma	Rivera	Camacho,	adelantó	que	se	buscará	un	segundo	intento	
para	el	ha	lugar	del	dictamen	sobre	alternancia	de	género	para	la	gubernatura	del	
estado,	esto	luego	de	que	se	realicen	los	foros	de	Parlamento	Abierto	que	se	
anunciaron	cuando	el	punto	fue	bajado	de	la	orden	del	día.	
La	diputada	de	Morena	confió	en	la	realización	de	los	foros	de	manera	regional,	al	
considerar	que	el	Parlamento	Abierto	le	dará	legitimidad	a	la	intención	de	alternar	el	
género	en	las	candidaturas	al	gobierno	de	la	entidad,	y	adelantó	que	desde	la	
Comisión	se	insistirá	en	trasladar	y	abordar	el	tema	en	el	Pleno.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/comisi%C3%B3n-de-puntos-
constitucionales-promover%C3%A1-foros-abiertos-para-legitimar-iniciativa-sobre-la-
alternancia-de-g%C3%A9nero	
	
Sin	fecha	tentativa	todavía	para	iniciar	el	Parlamento	Abierto	y	sin	certeza	de	que	la	
reforma	“pasará”,	la	presidenta	de	la	Comisión	de	Puntos	Constitucionales	en	el	
Congreso	de	Michoacán,	Emma	Rivera	Camacho	aseguró	que	insistirá	y	presentará	de	
nuevo	la	reforma	a	la	Constitución	Política	del	estado	para	establecer	la	alternancia	de	
género	en	la	gubernatura.	
Apenas	el	pasado	18	de	junio,	la	Junta	de	Coordinación	Política	(JUCOPO)	determinó	
bajar	de	la	orden	del	día,	el	dictamen	que	elaboró	la	comisión	que	encabeza	Rivera	
Camacho,	a	fin	de	decretar	el	“ha	lugar”	o	la	procedencia	de	la	iniciativa	presentada	
por	los	diputados	del	PRD,	Brissa	Arroyo	Martínez	y	Octavio	Ocampo	Córdova,	con	el	
siguiente	texto:	
“Artículo	48.-	La	elección	de	la	Gubernatura	del	Estado,	será	popular	y	directa,	
aplicando	el	principio	de	alternancia	de	género,	en	los	términos	que	disponga	la	Ley	
Electoral”.	
https://postdata.news/sin-fecha-tentativa-parlamento-abierto-para-alternancia-de-
genero-en-la-gubernatura-de-michoacan/	
	
Aunque	las	diputadas	de	Morena	no	alzaron	la	voz	cuando	el	dictamen	para	garantizar	
la	alternancia	de	género	en	la	gubernatura	fue	retirado	del	orden	del	dıá,	Emma	Rivera	
Camacho,	presidenta	de	la	Comisión	de	Puntos	Constitucionales,	negó	que	exista	
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sumisión	de	las	legisladoras	y	sostuvo	que	la	alternancia	debe	estar	por	encima	de	
coyunturas	polıt́icas.		
“No	estamos	calladitas.	Vamos	a	seguir	insistiendo”,	aeirmó	Rivera	a	pregunta	expresa,	
tras	justieicar	que	se	bajara	la	reforma	con	el	argumento	de	que	es	necesario	realizar	
foros	y	abrir	un	mayor	proceso	de	consulta.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/niega-emma-rivera-sumision-de-
diputadas-en-congreso-pide-alternancia/	
	
El	dirigente	estatal	del	PRI	en	Michoacán,	Guillermo	Valencia	Reyes,	calieicó	como	una	
“cortina	de	humo”	el	debate	generado	en	el	Congreso	del	Estado	sobre	la	alternancia	
de	género	para	la	gubernatura	en	2027,	el	cual	busca	que	el	siguiente	titular	del	
Ejecutivo	sea	una	mujer.	
El	lıd́er	tricolor	acusó	que	detrás	del	planteamiento	no	hay	una	verdadera	
preocupación	por	garantizar	paridad,	sino	un	intento	de	bloquear	candidaturas	
especıéicas.	
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-en-el-congreso-se-sabia-que-era-
cortina-de-humo-obligar-a-que-en-el-27-hubiera-gobernadora-memo-valencia/		
	
Ante	los	foros	de	parlamento	abierto	sobre	la	alternancia	de	género	para	la	
gubernatura	del	estado,	el	dirigente	del	PAN	Michoacán,	Carlos	Quintana,	consideró	
que	en	estos	espacios	se	debe	escuchar	realmente	en	sentir	de	la	ciudadanía,	ya	que	
los	parlamento	terminan	por	ser	una	“burla”.	
Al	ser	cuestionado	sobre	el	tema,	el	dirigente	Carlos	Quintana	señaló	que	luego	se	
hacen	diferentes	parlamentos,	pero	el	partido	de	Morena	ignora	lo	que	se	expone	en	
esos	espacios,	porque	luego	tienen	los	votos	suficientes	en	el	Congreso	del	Estado.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/que-se-escuche-realmente-a-la-
ciudadan%C3%ADa-en-parlamento-abierto-pan-michoac%C3%A1n		
	
Tras	el	aumento	de	investigaciones	bajo	protocolo	de	feminicidio:	16	entre	enero	y	
agosto	de	2024,	mientras	los	homicidios	dolosos	de	mujeres	se	mantuvieron	con	98	
casos	en	ese	periodo,	Morena	plantea	reformar	el	Código	Penal	de	Michoacán	para	
establecer	penas	de	40	a	60	años	de	prisión	por	feminicidio	y	tipieicarlo	como	delito	
autónomo.		
La	propuesta	es	de	la	diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano,	coordinadora	parlamentaria	de	
Morena,	quien	la	presentará	este	miércoles	en	sesión	pública	de	la	76	Legislativa;	la	
ley	local	actual	contempla	penas	de	25	a	60	años,	por	lo	que	la	propuesta	eleva	el	
mıńimo	y	homologa	la	norma	estatal	con	el	Código	Penal	Federal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-al-alza-casos-de-feminicidio-
pide-morena-60-anos-de-carcel/	
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En	un	paso	hacia	la	protección	de	la	niñez	que	queda	en	orfandad	por	feminicidio,	las	
diputadas	Eréndira	Isauro	Hernández	y	Anabet	Franco	Carrizales,	ası	́como	el	
diputado	Marco	Polo	Aguirre	Chávez,	presentaron	una	iniciativa	que	plantea	la	
pérdida	automática	de	la	patria	potestad	a	quien	sea	vinculado	a	proceso	o	
sentenciado	por	el	delito	de	feminicidio,	cuando	tenga	hijos	con	la	vıćtima.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/propone-er%C3%A9ndira-isauro-retiro-
autom%C3%A1tico-de-patria-potestad-a-feminicidas	
	
La	diputada	local	de	Movimiento	de	Regeneración	Nacional	(Morena),	Emma	Rivera,	
consideró	que,	sería	positivo	para	Michoacán	aplicar	un	plan	especial	que	venga	desde	
la	Federación	en	materia	de	seguridad	enfocado	a	las	necesidades	de	la	entidad,	esto	
ante	los	últimos	hechos	violentos	ocurridos	en	el	municipio	de	Zitácuaro.	
Al	tiempo	de	que	la	legisladora	descartó	que	la	violencia	en	el	municipio	del	oriente	se	
trate	de	actos	terroristas,	vio	a	bien	un	posible	análisis	a	nivel	federal	en	coordinación	
con	el	gobierno	del	estado.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/coincide-emma-rivera-en-aplicar-en-
michoac%C3%A1n-plan-especial-federal-contra-la-violencia		
	
Para	la	diputada	morenista	Emma	Rivera	Camacho,	los	hechos	violentos	ocurridos	el	
jueves	pasado	en	Zitácuaro,	no	representan	actos	terroristas,	reconoció	que	se	requiere	
de	la	aplicación	de	una	estrategia	de	seguridad	en	particular	para	Michoacán.	
"Creo	que	ya	se	han	tomado	medidas	y	los	trabajos	de	fortalecimiento	de	la	seguridad	
sin	duda	que	van	a	dar	resultados...	Yo	no	los	consideraría	como	actos	terroristas	y	el	
tema	de	buscar	un	plan	especial	para	Michoacán,	pues	ayudaría	mucho",	comentó	 la	
diputada.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputada-de-morena-pide-plan-
especial-de-seguridad-para-zitacuaro-michoacan.htm		
	
A	pesar	del	pánico	vivido	por	alumnos	y	personal	educativo	en	Zitácuaro,	quienes	se	
lanzaron	pecho	tierra	durante	un	tiroteo,	la	diputada	de	Morena,	Emma	Rivera	
Camacho,	rechazó	que	Michoacán	esté	en	guerra	o	que	sea	necesario	aplicar	
protocolos	de	seguridad	en	las	escuelas.	
La	legisladora	minimizó	los	hechos	violentos	del	pasado	reciente	al	considerar	que	las	
balaceras	como	la	ocurrida	en	las	inmediaciones	de	la	primaria	Francisco	I.	
Madero	no	ameritan	reforzar	medidas	en	las	instituciones	educativas.	
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-no-esta-en-guerra-diputada-
zitacuarense-rechaza-inplementar-protocolos-en-escuelas/		
	
Emma	Rivera	Camacho,	diputada	por	Movimiento	de	Regeneración	Nacional	
(Morena),	volvió	a	responsabilizar	a	los	gobiernos	anteriores	por	la	crisis	de	
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inseguridad	que	aqueja	a	México	y	Michoacán,	a	pesar	de	que	ya	ha	transcurrido	un	
sexenio	completo	de	la	Cuarta	Transformación	y	ha	iniciado	un	segundo.	
En	conferencia	de	prensa	realizada	este	martes,	la	legisladora	fue	cuestionada	por	el	
jueves	negro,	que	vivieron	los	habitantes	de	Zitácuaro,	tras	una	ola	de	violencia	
generada	por	enfrentamientos	entre	cárteles	del	crimen	organizado.	
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-diputada-morenista-de-zitacuaro-
culpa-al-pasado-por-la-violencia-desatada/	
	
Con	libros	de	colorear,	botargas	y	libretas	la	diputada	local	del	Partido	Verde	Ecologista	
de	 México	 (PVEM)	 buscará	 que	 los	 niños	 se	 involucren	 en	 el	 cuidado	 del	 medio	
ambiente,	 para	 generar	 consciencia	 en	 las	 nuevas	 generaciones	 con	 su	 campaña	
“Guardianes	Verdes”.	
En	rueda	de	prensa	la	legisladora	aclaró	que	no	se	trata	de	una	actividad	partidista	ni	
de	 afiliación,	 sino	 de	 trabajo	 suyo	 como	 diputada	 que	 solventará	 con	 sus	 propios	
recursos.	
https://primeraplana.mx/archivos/1071991	
	
Con	el	propósito	de	que	esta	76	Legislatura	sea	pionera	en	la	legislación	pro	ambiental	
y	del	cuidado	de	los	animales,	la	diputada	Sandra	Arreola	Ruiz,	coordinadora	del	
Grupo	Parlamentario	del	Partido	Verde,	dio	a	conocer	diversas	iniciativas	que	serán	
presentadas	en	las	próximas	sesiones	del	Congreso	del	Estado.	
https://postdata.news/adelanta-diputada-sandra-arreola-paquete-de-iniciativas-en-
favor-del-medio-ambiente/	
	
La	crisis	ambiental	en	Michoacán	se	agrava	con	más	de	500	denuncias	recientes	por	
tala	ilegal	y	deforestación,	advirtió	la	diputada	Sandra	Arreola	Martıńez,	coordinadora	
parlamentaria	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México.		
En	rueda	de	prensa,	convocada	para	anunciar	una	campaña	denominada	Guardianes	
Verdes,	la	Legisladora	expuso	la	urgencia	de	reforzar	el	marco	legal	y	propiciar	mayor	
concienciación	social	para	frenar	el	deterioro	de	los	recursos	naturales	de	la	entidad.		
Arreola	subrayó	que	los	problemas	ambientales	son	visibles	en	diversos	frentes,	como	
el	lago	de	Pátzcuaro	y	el	lago	de	Zirahuén,	que	presentan	ya	daños	severos.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-500-denuncias-por-tala-
anuncian-guardianes-verdes/	
	
Al	resaltar	el	daño	comunitario	que	genera	las	acciones	contra	el	medio	ambiente,	la	
diputada	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM),	Sandra	Arreola	Ruíz,	llamó	a	
considerar	como	graves	los	delitos	ambientales.	
Durante	la	presentación	de	la	campaña	"Guardianes	Verdes",	la	coordinadora	de	la	
bancada	en	el	Congreso	de	Michoacán,	resaltó	que	los	delitos	ambientales	impactan	a	
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toda	la	sociedad,	en	medio	de	una	crisis	global.	De	ahí	refirió	algunos	ejemplos	en	
Michoacán.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/llama-sandra-arreola-a-considerar-como-
graves-los-delitos-ambientales-en-michoac%C3%A1n		
	
La	diputada	local	y	coordinadora	de	la	fracción	parlamentaria	del	Partido	Verde	
Ecologista	de	México	(PVEM),	Sandra	Arreola,	presentó	una	nueva	campaña	de	
concientización	ambiental	dirigida	a	la	infancia,	con	el	objetivo	de	fomentar	el	respeto	
al	medio	ambiente	y	la	protección	animal	desde	edades	tempranas.	
En	conferencia	de	prensa	realizada	este	martes	por	la	mañana,	Arreola,	explicó	que	se	
trata	de	una	estrategia	integral	que	incluye	visitas	escolares,	pláticas,	conferencias,	
proyecciones	de	dibujos	animados	y	la	aparición	de	una	botarga	denominada	“El	
Guardián	Verde”,	que	encarna	los	valores	del	cuidado	ambiental.	
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-diputada-arreola-lanza-campana-
guardian-verde-para-hacer-conciencia-ecologica-en-nins/		
	
A	partir	del	1	de	julio	entrará	en	vigor	un	programa	piloto	de	alto	impacto	social	que	
formalizará	a	trabajadoras	y	trabajadores	de	plataformas	digitales,	ası	́lo	anunció	la	
diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano,	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Polıt́ica	del	
Congreso	del	Estado,	al	destacar	que	esta	acción	representa	un	paso	decisivo	hacia	la	
justicia	laboral	y	la	inclusión	social	en	México.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/respalda-fabiola-alanis-reforma-por-
seguridad-de-trabajadores-digitales/		
	
En	el	marco	de	la	conmemoración	del	Dıá	Internacional	del	Paramédico,	la	diputada	
Grecia	Jennifer	Aguilar	Mercado,	coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	de	
Movimiento	Ciudadano	en	el	Congreso	del	Estado,	expresó	su	reconocimiento	a	la	
incansable	labor	que	realizan	las	y	los	paramédicos	michoacanos.	
https://www.respuesta.com.mx/seguridad-secciones/reconoce-grecia-jennifer-
aguilar-la-entrega-y-compromiso-de-paramedicos-en-su-dia/		
	
	
	
	
Pobladores	del	municipio	de	Aquila	constataron	la	existencia	de	goteras	y	filtraciones	
de	agua	en	las	obras	del	Hospital	del	IMSS	Bienestar	en	Maruata,	una	obra	de	20	camas	
cuyo	costo	ascenderá	a	más	de	400	millones	de	pesos.	
Representantes	y	comuneros	recorrieron	la	obra	el	martes,	documentando	a	lo	largo	de	
su	recorrido,	afectaciones	por	el	agua	en	diversos	puntos	del	edificio.	
https://www.noventagrados.com.mx/salud/detectan-goteras-en-hospital-del-imss-
en-maruata-michoacan-obra-de-400-millones-de-pesos-esperada-tres-anos.htm		
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Como	parte	de	las	polıt́icas	públicas	impulsadas	por	la	presidenta	Claudia	
Sheinbaum	Pardo,	el	gobierno	federal	destinará	467.7	millones	de	presupuesto	
directo	para	370	comunidades	indígenas	de	Michoacán.	
El	gobernador	michoacano	Alfredo	Ramírez	Bedolla	informó	que	los	recursos	del	
Fondo	de	Aportaciones	a	la	Infraestructura	Social	de	los	Pueblos	Indıǵenas	y	
Afromexicanos	(Faispiam)	podrán	utilizarse	en	obras	de	infraestructura	social	básica.	
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2025/6/24/alfredo-ramirez-
bedolla-pueblos-indigenas-de-michoacan-recibiran-467-mdp-de-presupuesto-directo-
709813.html	
	
Una	zona	de	baja	presión	en	el	océano	Pacífico	mantiene	vigilancia	por	parte	del	
Servicio	Meteorológico	Nacional	(SMN),	debido	a	su	potencial	para	evolucionar	
a	ciclón	tropical	en	los	próximos	días.	
Según	informó	la	Comisión	Nacional	del	Agua	(Conagua)	a	través	de	sus	redes	
sociales,	este	sistema	presenta	10%	de	probabilidad	de	desarrollo	ciclónico	en	las	
siguientes	48	horas,	pero	incrementa	a	70%	en	un	periodo	de	siete	días.	De	
evolucionar,	podría	recibir	el	nombre	de	Flossie	y	combinarse	con	una	vaguada	
monzónica	que	intensificará	las	lluvias	en	el	sur	del	país.	
https://mimorelia.com/noticias/mexico/smn-emite-alerta-por-posible-
formaci%C3%B3n-del-cicl%C3%B3n-elossie-se-intensieicar%C3%A1n-las-lluvias-en-
michoac%C3%A1n	
	
Seguirán	 las	lluvias	en	 el	 estado	 de	Michoacán,	 al	 menos	hasta	 la	 mitad	 de	 esta	
semana,	así	 lo	 informó	 Luis	 Roberto	 Arias	 Reyes,	 delegado	 estatal	 de	 la	 Comisión	
Nacional	del	Agua	(Conagua).	
Según	el	pronóstico	extendido	de	precipitaciones	a	72	horas	de	la	Conagua,	se	esperan	
lluvias	 fuertes	 para	 este	 martes,	 de	 50	 a	 75	 mm.,	mientras	 que	 para	 el	
día	miércoles	se	prevén	chubascos	de	25	a	50	mm.	
https://primeraplana.mx/archivos/1071988	
	
La	 Coordinación	 Estatal	 de	 Protección	 Civil	 informa	 que	 se	 mantiene	 vigilancia	
permanente	 ante	 la	 previsión	 de	 lluvias	 muy	 fuertes	 en	 gran	 parte	 del	 territorio	
michoacano,	derivadas	de	varios	sistemas	meteorológicos	activos	que	afectan	al	país.	
De	acuerdo	 con	el	pronóstico	del	 Servicio	Meteorológico	Nacional,	 se	prevén	 lluvias	
muy	 fuertes	 con	 tormentas	 intensas,	 granizadas,	 vientos	 fuertes	 y	oleaje	 elevado	en	
Michoacán,	debido	a	temporal	de	lluvias	y	canales	de	baja	presión.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/proteccion-civil-estatal-
mantiene-vigilancia-por-prevision-ante-lluvias-intensas-en-michoacan/	
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Por	la	tala	de	árboles	adultos	de	los	géneros	oyamel	y	encino,	en	el	Área	Natural	
Protegida	(ANP)	Parque	Nacional	Insurgente	José	María	Morelos,	en	Michoacán,	la	
Fiscalía	General	de	la	República	(FGR)	inició	carpeta	de	investigación	en	contra	de	
quien	o	quienes	resulten	responsables	de	la	comisión	del	delito	cometido	contra	la	
biodiversidad.	
A	través	de	la	Fiscalía	Especializada	de	Control	Regional	(FECOR)	se	integra	la	carpeta	
de	investigación	en	contra	de	quien	o	quienes	resulten	responsables	por	la	extinción	
de	árboles,	mediante	tala,	con	la	finalidad	de	realizar	el	cambio	de	uso	de	suelo.	
https://changoonga.com/2025/06/24/no-te-acabes-michoacan-hdspm-talaron-
encinos-y-oyamel-en-area-natural-protegida/	
	
Con	la	eirma	de	los	decretos	para	los	cambios	de	centro	de	trabajo	y	de	reducción	y	
congelamiento	de	la	edad	mıńima	de	jubilación,	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum	
Pardo	muestra	su	compromiso	con	las	maestras	y	maestros,	junto	con	el	secretario	
federal,	Mario	Delgado,	destacó	la	secretaria	de	Educación	del	Estado	(SEE),	Gaby	
Molina.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/continua-respaldo-federal-a-docentes-
con-nuevos-decretos-gabriela-molina/	
	
Durante	el	primer	cuatrimestre	de	2025,	el	Puerto	Lázaro	Cárdenas	mantuvo	su	
impulso	como	plataforma	logıśtica	clave	en	el	movimiento	automotriz	del	paıś,	al	
registrar	un	crecimiento	del	6%	en	el	manejo	de	vehıćulos.	En	total,	se	movilizaron	
278,448	unidades,	superando	las	261,742	registradas	en	el	mismo	periodo	del	año	
anterior.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/avanza-puerto-de-lc-como-motor-
logistico-crecio-6-en-manejo-vehicular/		
	
	
	
	
	
	
	
Con	el	objetivo	de	garantizar	la	custodia	y	legalidad	en	cada	etapa	del	proceso	
electoral,	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	a	través	de	la	Dirección	de	
Organización	Electoral,	dio	inicio	a	la	recepción	de	los	paquetes	electorales	que	
contienen	los	votos	emitidos	por	las	y	los	michoacanos	el	pasado	1	de	junio,	en	el	
marco	del	Proceso	Electoral	Extraordinario	del	Poder	Judicial	del	Estado	de	Michoacán	
2024–2025.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/resguarda-iem-paquetes-electorales-de-la-
pasada-eleccion-judicial/		
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“Impugnamos	esta	farsa	de	elección,	que	no	es	otra	cosa	que	la	destrucción	de	nuestro	
Poder	Judicial	y	obviamente	la	subordinación	de	los	que	quedaron	del	Poder	Judicial	
del	bienestar	o	del	acordeón”,	sostuvo	Memo	Valencia,	al	acudir	al	Instituto	Electoral	
de	Michoacán	(IEM)	para	presentar	el	correspondiente	Juicio	Ciudadano.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/impugna-memo-valencia-elecci%C3%B3n-
judicial	
	
En	sintonía	con	la	estrategia	que	adoptó	a	nivel	nacional	el	Partido	Revolucionario	
Institucional	(PRI),	los	priistas	locales	impugnarán,	en	cuanto	ciudadanos,	
las	elecciones	para	la	renovación	del	Poder	Judicial	de	Michoacán	(PJM),	anunció	el	
líder	tricolor	en	la	entidad	Guillermo	Valencia	Reyes.	
	
En	rueda	de	prensa	semanal,	Guillermo	Valencia	sostuvo	que	los	resultados	de	
las	votaciones	del	pasado	domingo	1	de	junio	son	“ilegales”	e	“ilegítimos”,	razón	por	
la	cual	el	priismo	michoacano	hará	su	lucha	en	la	búsqueda	de	que	sean	anulados,	por	
si	ningún	otro	actor	hace	la	labor	de	impugnar.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/en-calidad-de-ciudadanos-impugnaran-
priistas-elecciones-judiciales-locales-24424641		
	
	El	Partido	Revolucionario	Institucional	(PRI)	hará	eco	de	las	acciones	legales	en	
contra	de	la	elección	de	jueces	y	ministros	del	Poder	Judicial,	esto	a	través	de	recursos	
de	impugnación	contra	el	proceso,	tal	como	lo	anunció	el	PRI	a	nivel	nacional.	
Guillermo	Valencia	Reyes,	dirigente	del	partido	en	la	entidad,	justificó	que,	desde	un	
inicio	el	PRI	advirtió	sobre	la	ilegitimidad	de	la	elección	judicial,	con	procedimientos	
viciados	desde	las	reformas,	hasta	el	actuar	de	los	comités	evaluadores.	
https://metapolitica.news/2025/06/24/pri-michoacan-se-unira-a-acciones-de-
impugnacion-contra-eleccion-judicial/	
	
El	Partido	Acción	Nacional	(PAN)	no	le	debe	nada	al	Partido	de	la	Revolución	
Democrática	Michoacán	(PRDM),	por	el	contrario,	ellos	nos	deben	una	senaduría,	
sentenció	el	dirigente	estatal	del	partido	blanquiazul,	Carlos	Humberto	Quintana	
Martínez,	durante	su	conferencia	de	prensa	semanal.	
El	líder	panista	arremetió	contra	su	homólogo	perredista,	Octavio	Ocampo	
Córdova,	quien	recientemente	acusó	a	los	panistas	de	“malagradecidos”	al	asegurar	
que	el	PRDM	había	aportado	cientos	de	votos	en	las	elecciones	pasadas.	
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-pan-le-reclama-al-prd-nos-deben-
una-senaduria/	
	
El	gobierno	federal	tiene	abandonados	a	los	municipios,	razón	por	la	cual	no	sólo	la	
ciudadanía	está	desesperada,	sino	que	muchos	alcaldes	“están	por	tronar”,	advirtió	

https://mimorelia.com/noticias/politica/impugna-memo-valencia-elecci%C3%B3n-judicial
https://mimorelia.com/noticias/politica/impugna-memo-valencia-elecci%C3%B3n-judicial
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/en-calidad-de-ciudadanos-impugnaran-priistas-elecciones-judiciales-locales-24424641
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/en-calidad-de-ciudadanos-impugnaran-priistas-elecciones-judiciales-locales-24424641
https://metapolitica.news/2025/06/24/pri-michoacan-se-unira-a-acciones-de-impugnacion-contra-eleccion-judicial/
https://metapolitica.news/2025/06/24/pri-michoacan-se-unira-a-acciones-de-impugnacion-contra-eleccion-judicial/
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-pan-le-reclama-al-prd-nos-deben-una-senaduria/
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-pan-le-reclama-al-prd-nos-deben-una-senaduria/


 
25 DE JUNIO DE 2025 
 
en	rueda	de	prensa	semanal	el	dirigente	estatal	del	Partido	Acción	Nacional	(PAN),	
Carlos	Humberto	Quintana	Martínez.	
Las	declaraciones	fueron	hechas	en	el	marco	de	la	crisis	de	inseguridad	en	
Zitácuaro,	cuyo	edil,	Juan	Antonio	Ixtláhuac	Orihuela,	se	dijo	rebasado	por	los	
grupos	criminales,	y	de	la	tendencia	a	adquirir	vehículos	superblindados,	como	en	
el	caso	del	de	Uruapan,	Carlos	Alberto	Manzo	Rodríguez.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/muchos-alcaldes-estan-por-tronar-ante-
falta-de-apoyo-federal-en-seguridad-pan-michoacan-24422496	
	
Los	sucesos	de	Zitácuaro	expusieron	la	realidad	que	viven	los	alcaldes	en	Michoacán:	
están	rebasados	y	olvidados	por	el	Gobierno	federal,	acusó	el	dirigente	estatal	del	PAN,	
Carlos	Quintana.	En	conferencia	de	prenda,	el	exdiputado	federal	explotó	contra	la	
Federación	y	denunció	que	a	la	Presidencia	de	la	República,	"les	valen	madre	los	
alcaldes".	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/acusa-pan-al-gobierno-federal-de-
abandonar-a-alcaldes-michoacanos/	
	
Los	hechos	violentos	registrados	en	Zitácuaro,	son	el	reflejo	de	que	los	ayuntamientos	
están	en	el	olvido	en	todo	el	estado	y	el	país,	señaló	el	dirigente	estatal	del	PAN	
Michoacán,	Carlos	Quintana.	
Al	ser	cuestionado	sobre	el	tema,	el	dirigente	estatal	sostuvo	que	el	gobierno	federal	
no	atiende	lo	mínimo	en	materia	de	seguridad	a	los	ayuntamientos,	no	hay	
inversión	en	educación,	deporte,	cultura	ni	en	la	capacitación	de	los	cuerpos	
policíacos.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hechos-como-los-de-zit%C3%A1cuaro-
reelejo-de-que-municipios-est%C3%A1n-en-el-olvido-se%C3%B1ala-pan-
michoac%C3%A1n		
	
En	Zitácuaro	manda	el	crimen	organizado,	no	el	presidente	municipal,	Juan	Antonio	
Ixtláhuac	Orihuela,	quien	deberıá	pedir	licencia	a	su	cargo	tras	declararse	rebasado	
porque	“los	habitantes	de	este	municipio	no	necesitan	un	gobierno	subordinado	a	los	
grupos	criminales”,	aeirmó	Memo	Valencia.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/en-zitacuaro-gobierna-el-crimen-
organizado-pri-michoacan/		
	
El	alcalde	de	Zitácuaro,	Juan	Antonio	Ixtláhuac	Orihuela,	debió	pedir	licencia	del	
cargo	cuando	reconoció	públicamente	que	su	gobierno	se	vio	rebasado	por	la	
delincuencia	organizada,	expresó	en	rueda	de	prensa	el	dirigente	estatal	del	Partido	
Revolucionario	Institucional	(PRI),	Guillermo	Valencia	Reyes.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/debio-alcalde-de-zitacuaro-pedir-licencia-
del-cargo-al-reconocerse-rebasado-por-delincuencia-pri-michoacan-24421977	
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El	PRD	Michoacán	oeicializó	este	lunes,	ante	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	
el	cambio	en	su	representación	institucional,	nombrando	a	Martıń	Garcıá	Avilés	como	
su	nuevo	representante	ante	el	Consejo	General.	Con	experiencia	en	la	administración	
pública	y	en	la	estructura	del	partido,	Garcıá	Avilés	sustituye	a	Irene	Cerda	Ramos,	
quien	ahora	asumirá	la	Dirección	del	Instituto	de	Formación	Polıt́ica	del	PRD	en	la	
entidad.	
https://metapolitica.news/2025/06/24/prd-michoacan-presenta-ante-el-iem-a-
martin-garcia-aviles-como-su-nuevo-representante-partidista-ante-el-consejo-
general/		
	
El	 dirigente	 estatal	 de	 Morena	 en	 Michoacán,	 Jesús	 Mora	 González,	 reconoció	 la	
inversión	 histórica	 que	 el	 gobierno	 estatal	 ha	 destinado	 a	 Morelia	 en	 materia	 de	
infraestructura	 vial.	 Afirmó	 que	 estas	 obras	 han	 sido	 posibles	 sin	 recurrir	 al	
endeudamiento	 público,	 lo	 que	 representa	 un	 avance	 significativo	 en	 el	 desarrollo	
urbano	y	la	responsabilidad	financiera.	
Entre	los	proyectos	más	destacados,	mencionó	el	Paso	Catrinas,	una	nueva	vialidad	que	
transformará	 la	movilidad	 en	 la	 zona	 poniente	 de	 la	 capital	 michoacana.	 Esta	 obra	
beneficia	directamente	a	más	de	125	mil	habitantes	y	tuvo	una	inversión	estatal	de	295	
millones	 de	 pesos.	 La	 vía	 cuenta	 con	 3	mil	 200	metros	 cuadrados	 construidos	 y	 se	
realizó	con	recursos	propios	del	estado.	
https://cbtelevision.com.mx/sin-deuda-gobierno-de-michoacan-impulsa-historica-
inversion-en-morelia-jesus-mora/	
	
El	priıśta	Flavio	Garza	Vega	renunció	este	martes	a	la	presidencia	del	Partido	
Revolucionario	Institucional	(PRI)	en	el	municipio	de	Apatzingán,	cargo	que	ocupaba	
desde	septiembre	de	2022.	Vıá	telefónica,	el	propio	exlıd́er	priista	informó	sobre	su	
decisión	y	declaró:	"Durante	más	de	30	años	he	luchado	por	los	ideales	del	PRI,	pero	
hoy	siento	que	el	partido	se	ha	desviado	de	su	camino	original.	Es	por	eso	que	he	
decidido	dejar	sus	eilas	y	unirme	a	un	proyecto	que	se	alinee	con	mis	convicciones	y	
visión	para	Apatzingán	y	Michoacán."	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/renuncia-al-pri-su-presidente-en-
apatzingan-se-va-con-raul-moron/	
	
	
	
	
	
Morelia	no	solo	es	alrededor	de	la	avenida	Camelinas	y	del	propio	Libramiento,	
también	más	allá	se	encuentran	fraccionamientos	y	tenencias	que	deben	atenderse,	
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resaltó	el	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	al	precisar	que	Villas	
del	Pedregal	también	forma	parte	de	la	capital	michoacana	y	se	le	debe	dar	los	
servicios	necesarios.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/villas-del-pedregal-estar%C3%A1-bien-
comunicado-gobernador		
	
Morelia	se	encuentra	lista	para	los	desfogues	programados	que	anticipó	el	gobierno	
estatal	en	la	presa	de	Cointzio,	aseguró	el	Alcalde,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	al	
destacar	los	trabajos	preventivos	que	lleva	a	cabo	el	Gobierno	Municipal,	mantienen	
rıós	y	drenes	eluyendo	con	normalidad.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/morelia-lista-para-desfogues-de-presa-de-
cointzio-alfonso-martinez/	
	
La	presa	de	Cointzio	ha	superado	el	75%	de	su	capacidad,	un	nivel	que,	aunque	no	
representa	una	alerta	inmediata,	sí	requiere	atención	y	medidas	preventivas	por	parte	
de	las	autoridades	municipales	y	estatales.	
Así	lo	informó	Yankel	Benítez,	secretario	del	Ayuntamiento	de	Morelia,	quien	resaltó	
que	se	trata	de	una	de	las	principales	fuentes	de	abastecimiento	de	agua	para	la	
capital	michoacana.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/presa-de-cointzio-supera-75-de-su-
capacidad-alistan-desfogues-preventivos	
	
Rıós,	drenes	y	canales	en	Morelia	registran	niveles	de	captación	de	agua	que	oscilan	
del	30	al	60	por	ciento,	reeirió	Adolfo	Torres	Ramıŕez,	director	del	Organismo	
Operador	de	Agua	Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	(OOAPAS).	En	entrevista	vıá	
telefónica,	realizada	este	martes,	Adolfo	Torres	señaló	que	el	rıó	Grande	redujo	el	nivel	
de	almacenamiento	de	agua,	pese	a	las	lluvias	continuas	observadas	este	lunes,	para	
establecerse	en	un	60	por	ciento.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/hasta-60-de-capacidad-de-drenes-y-
rios-de-morelia-este-martes-ooapas/	
	
A	través	del	programa	OOAPAS	en	tu	calle,	se	han	logrado	regularizar	más	de	500	
contratos,	y	además	se	han	logrado	atender	distintos	reportes	de	las	colonias	a	las	que	
llega	esta	iniciativa,	informó	Adolfo	Torres	Ramıŕez,	director	del	Organismo	Operador	
de	Agua	Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	de	Morelia	(OOAPAS).	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/van-m%C3%A1s-de-500-contratos-
regularizados-con-el-programa-ooapas-en-tu-calle	
	
Será	en	el	curso	de	esta	semana	cuando	se	restablecerá	el	abasto	de	agua	potable	para	
la	colonia	Vistas	de	la	Huerta,	señaló	Adolfo	Torres	Ramıŕez,	director	del	Organismo	
Operador	de	Agua	Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	(OOAPAS).	En	entrevista	
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realizada	este	martes,	vıá	telefónica,	expresó	que	la	reanudación	del	servicio	resultará	
de	la	conclusión	del	proceso	de	entrega	recepción	del	pozo	abastecedor	del	
asentamiento	y	la	reparación	de	daños	generados	en	el	equipamiento	del	mismo.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/en-esta-semana-reestablecera-ooapas-
el-agua-a-vistas-de-la-huerta/	
	
¿Vives	en	Villa	del	Pedregal	y	no	sabes	cómo	inscribir	a	un	deudor	alimentario	en	
el	Registro	Nacional	de	Obligaciones	Alimentarias	(RNOA)?	te	compartimos	que	el	
próximo	jueves	la	Secretaría	de	Igualdad	Sustantiva	y	Desarrollo	de	las	Mujeres	
Michoacanas	(Seimujer)	llevará	a	cabo	una	jornada	de	información	y	
acompañamiento	para	aquellas	personas	que	estén	interesadas	en	iniciar	el	trámite.		
La	jornada	se	llevará	a	cabo	a	las	12:30	horas	en	las	instalaciones	del	Icatmi	de	Villa	
del	Pedregal,	ubicada	en	avenida	De	la	Cantera	2120.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/habra-este-jueves-en-villas-del-pedregal-
jornada-para-inscribir-a-deudores-alimentarios-24426030		
	
La	mañana	de	este	martes,	taxistas	de	diferentes	lıńeas	realizaron	bloqueos	en	
diversas	calles	del	Centro	Histórico	de	Morelia,	entre	ellas	la	avenida	Guadalupe	
Victoria	y	León	Guzmán	(en	cercanıá	del	Centro	Administrativo	de	Morelia),	en	
protesta	por	lo	que	señalan	como	hostigamiento	constante	por	parte	de	elementos	de	
la	Policıá	Morelia.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/taxistas-bloquean-calles-del-centro-de-
morelia-por-presunto-hostigamiento-de-autoridad	
	
Al	menos	30	solicitudes	de	regularización	de	sitios	de	taxi	se	encuentran	en	trámite	
ante	la	Secretarıá	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	del	Ayuntamiento	de	Morelia,	
coneirmó	su	titular,	Joanna	Moreno	Manzo,	tras	la	reciente	manifestación	del	
colectivo	Radio	Taxis	Central,	en	las	inmediaciones	de	la	Ciudad	Administrativa	de	
Morelia	(CAM).	
https://www.contramuro.com/regularizacion-sitios-taxi-morelia/	
	
Se	llevará	a	cabo	una	reunión	para	atender	la	demanda	de	los	taxistas	que	se	
manifestaron	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	informó	Joanna	
Moreno	Manzo,	titular	de	la	Secretaría	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad	(Sedum)	
del	municipio.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/autoridades-analizar%C3%A1n-solicitudes-
de-taxistas-tras-manifestaci%C3%B3n-en-el-centro-de-morelia		
	
El	mercado	Revolución,	también	conocido	popularmente	como	San	Juan,	precisa	de	
impermeabilización,	tras	más	de	10	años	de	no	recibir	esta	intervención,	señaló	Marco	
Antonio	Garibay	González,	director	de	Mercados	del	Ayuntamiento	de	Morelia.	En	
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entrevista	realizada	este	martes,	en	el	mercado	Revolución,	Garibay	González	indicó	
que	con	60	años	de	existencia	el	recinto	tiene	diversas	necesidades	de	mantenimiento.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/luego-de-10-anos-impermeabilizaran-el-
mercado-revolucion-en-morelia/		
	
Aunque	hoy	no	es	el	aniversario	del	Mercado	Revolución	en	la	ciudad	de	Morelia,	los	
locatarios	también	festejaron	junto	con	la	^iesta	patronal	de	San	Juan	Bautista,	cuya	
templo	está	ubicado	a	escasos	metros	del	inmueble,	sin	embargo,	algunos	locatarios	
hablaron	con	El	Sol	de	Morelia	y	aeirmaron	que	en	medio	del	júbilo	también	
enfrentan	problemas	como	las	ventas	bajas	y	la	falta	de	mantenimiento	del	
lugar;	incluso,	un	comerciante	aseguró	que	la	evaluación	de	la	canasta	básica	que	
emite	el	gobierno	estatal,	les	afecta.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/bajas-ventas-y-falta-de-mantenimiento-
aquejan-a-locatarios-de-mercado-revolucion-24423583	
	
La	empresa	concesionaria	a	cargo	del	estacionamiento	público	del	mercado	
Independencia	"nos	ha	dado	atole	con	el	dedo",	respecto	de	la	terminación	de	la	obra	
de	edieicación	de	la	infraestructura,	aseveró	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	
Morelia.	En	entrevista	realizada	este	martes,	en	la	tenencia	Morelos,	Alfonso	Martıńez	
indicó	que	los	trabajos	de	construcción	del	estacionamiento	público,	que	habrá	de	
sustituir	a	la	estructura	colapsada	en	mayor	de	2023,	tras	un	incendio,	avanzan,	pero	
no	han	terminado.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/constructora-da-atole-con-el-dedo-y-no-
termina-arreglo-del-independencia/		
	
	
	
	
	
En	el	transcurso	del	año,	la	Fiscalıá	General	del	Estado	(FGE),	contabilizó	un	total	de	
25	homicidios	de	personas	menores	de	18	años.		Ası	́lo	informaron	fuentes	oeiciales	de	
la	dependencia.		Entre	las	muertes	violentas	de	niños,	niñas	y	adolescentes	se	
encuentra	el	caso	de	un	niño	y	una	niña,	hermanos,	el	pasado	14	de	junio,	en	el	hotel	
Campestre	Torreblanca.		
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-2025-van-25-homicidios-a-personas-
menores-de-18-anos-en-michoacan/		
	
Las	extorsiones	se	han	disparado	en	Michoacán,	ya	que,	tan	sólo	en	mayo	de	2025,	
se	reportaron	23	carpetas	de	investigación,	acumulando	295	en	el	año,	cifra	que	
aumentó	respecto	a	las	241	del	año	anterior,	según	el	reporte	de	la	‘Incidencia	
delictiva	del	mes	de	mayo	en	Michoacán’.	
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De	acuerdo	con	este	informe,	la	tasa	en	Michoacán	alcanzó	los	16.87	casos	por	cada	
100	mil	habitantes,	lo	que	coloca	a	la	entidad	por	encima	de	la	media	nacional	que	
registra	un	41.58.	
https://www.contramuro.com/extorsiones-en-michoacan-en-2025-aumentan-
suman-295-casos/	
	
Michoacán	reportó	un	total	de	13	mil	474	casos	de	violencia	familiar	en	el	periodo	
de	junio	de	2024	a	mayo	de	2025,	lo	que	representa	un	incremento	con	respecto	al	
ciclo	anterior	(2023-2024),	cuando	se	registraron	12	mil	939	casos,	de	acuerdo	con	el	
más	reciente	‘Ranking	de	Violencia	Feminicida’	elaborado	con	datos	
del	Secretariado	Ejecutivo	del	Sistema	Nacional	de	Seguridad	Pública.	
Según	el	reporte,	Michoacán	se	mantiene	entre	los	primeros	lugares	a	nivel	
nacional	en	este	tipo	de	delitos,	con	una	tendencia	al	alza	constante	desde	2015.	
https://www.contramuro.com/violencia-familiar-en-michoacan-acumula-13-mil-
casos-en-un-ano/	
	
	El	presunto	homicida	de	quien	fuera	presidente	municipal	de	Tacámbaro,	Salvador	
Bastida	García,	y	de	su	escolta	Pastor	Cortez,	el	pasado	6	de	junio,	fue	detenido	en	
colaboración	de	la	Fiscalía	del	estado	de	Nayarit	.	
“La	Fiscalía	General	del	Estado	de	Michoacán	informa	que	ha	sido	detenido	Santos	
Moreno	Rodríguez,	alias	El	Kiko,	supuesto	responsable	del	homicidio	del	alcalde	de	
Tacámbaro	Salvador	Bastida”.	Luego	del	asesinato,	el	homicida	huyó	a	Colima.	
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/06/24/estados/-detienen-en-nayarit-al-
presunto-homicida-del-alcalde-de-tacambaro-michoacan	
	
El	calor	de	la	tarde	apenas	comenzaba	a	ceder	cuando	la	carretera	que	conecta	a	
Uruapan	con	Paracho	se	convirtió	en	un	campo	de	batalla.	Eran	cerca	de	las	cinco	
cuando	una	patrulla	del	Ejército	Mexicano	recorría	los	caminos	de	la	comunidad	de	
Tiamba,	municipio	de	Uruapan,	como	parte	de	los	operativos	desplegados	en	esta	
región	marcada	por	la	violencia.	
La	tranquilidad	rural	se	quebró	en	segundos.	Una	camioneta	gris,	moderna,	
irrumpió	de	frente	sobre	el	camino.	Dentro,	sujetos	armados	decidieron	no	
detenerse	ni	negociar,	dispararon	primero,	con	armas	largas,	sin	mediar	palabra.	La	
respuesta	fue	inmediata.	
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-2-presuntos-sicarios-caen-ante-el-
ejercito-en-uruapan/	
	
Pobladores	del	municipio	de	Buenavista	denunciaron	 fuertes	balaceras	 la	noche	del	
martes,	registrándose	muertos	y	heridos	a	causa	de	los	enfrentamientos.	
A	través	de	las	redes	sociales,	los	habitantes	del	municipio	difundieron	sus	reportes	con	
videos,	en	los	que	se	da	cuenta	de	las	fuertes	descargas	de	rifles	de	grueso	calibre.	
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https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/fuertes-balaceras-nocturnas-quitan-
el-sueno-a-buenavista-michoacan-reportan-un-herido.htm		
	
Dos	hombres	fueron	encontrados	sin	vida	este	martes	en	un	tramo	de	la	Autopista	
Siglo	XXI,	a	la	altura	de	la	localidad	San	Francisco	de	los	Ranchos,	municipio	de	La	
Huacana.	Ambos	presentaban	múltiples	heridas	por	arma	de	fuego	y	permanecen	en	
calidad	de	desconocidos.	
El	hallazgo	fue	reportado	por	la	gente	que	pasaba	por	la	zona,	así	que	los	
elementos	de	la	Guardia	Nacional	acudieron	a	donde	estaban	tirados	los	dos	
cuerpos,	justo	a	un	costado	del	tramo	carretero	Morelia-Lázaro	Cárdenas,	a	la	altura	
del	kilómetro	190.	Más	tarde,	el	personal	de	la	Fiscalía	Regional	de	Apatzingán	acudió	
al	lugar	para	realizar	las	diligencias	correspondientes.	
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-rojo-hallan-2-hombres-
ejecutados-a-un-costado-de-la-siglo-xxi/		
	
	
	
	
	
ESLABÓN	DEMOCRÁTICO	/	Entrega	de	constancias	y	validez	
Por	Juan	Adolfo	Montiel	Hernández	
	
“La	semana	pasada,	en	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	se	dio	cumplimiento	a	una	
de	las	etapas	más	que	establece	el	Código	Electoral	en	su	artículo	362,	en	relación	con	
la	elección	del	Poder	Judicial	del	estado.	
Estas	etapas	se	han	venido	cumpliendo,	con	complicaciones,	diversas	situaciones	
novedosas	que	de	momento	la	hacen	difícil	y	con	el	tiempo	encima,	pero	
cumpliéndose	en	la	parte	técnica	operativa.	Las	etapas	son:	preparación	de	la	elección,	
convocatoria,	postulación	de	candidaturas,	jornada	electoral,	cómputos	y	sumatoria,	
lo	cual	se	hizo	una	vez	concluido	el	día	de	la	elección,	para	posteriormente	hacer	la	
asignación	de	cargos	a	las	personas	que	obtuvieron	la	mayor	votación	y,	con	ello,	la	
asignación	de	cargos	de	forma	paritaria	por	especialización,	para	proceder	a	la	
entrega	de	las	constancias	con	la	declaración	de	validez	de	la	elección.	
Es	por	ello	que,	hace	unos	días,	el	IEM	hizo	entrega	de	las	109	constancias	a	las	
personas	que	obtuvieron	la	mayor	votación,	cumpliendo	también	con	la	paridad	de	
género	no	sólo	en	los	109	cargos,	sino	por	especialización,	con	lo	cual	se	hizo	revisión	
del	cumplimiento	de	cada	una	de	estas	etapas	y	la	validez	del	proceso	electivo	a	cada	
una	de	estas	109	personas	a	quienes	se	les	otorgó	la	constancia.	
Lo	anterior	significa	que	estuvieron	en	la	boleta,	se	imprimieron	y	distribuyeron	las	
boletas	suficientes	en	las	3	mil	100	casillas,	la	gente	pudo	salir	a	votar,	en	los	
cómputos	de	los	números	que	pusieron	las	personas	se	obtuvo	a	las	más	votadas	en	

COLUMNAS 

https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/fuertes-balaceras-nocturnas-quitan-el-sueno-a-buenavista-michoacan-reportan-un-herido.htm
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/fuertes-balaceras-nocturnas-quitan-el-sueno-a-buenavista-michoacan-reportan-un-herido.htm
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-rojo-hallan-2-hombres-ejecutados-a-un-costado-de-la-siglo-xxi/
https://changoonga.com/2025/06/24/michoacan-rojo-hallan-2-hombres-ejecutados-a-un-costado-de-la-siglo-xxi/


 
25 DE JUNIO DE 2025 
 
esos	cargos,	por	lo	tanto,	se	hace	la	declaración	de	la	validez	en	la	parte	operativa	y	
técnica	del	proceso	electoral.”		
	
https://mimorelia.com/columna/entrega-de-constancias-y-validez	
	
	
--	
	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	La	bota	en	el	cuello		
Por	Jaime	López	Martıńez	
	
“Para	cerrar	la	pinza	al	proceso	de	militarización	al	que	lleva	la	4T	al	país,	este	martes	
los	diputados	oficialistas	aprobaron	la	nueva	Ley	de	la	Guardia	Nacional.	
Solo	de	conocer	algunos	de	sus	puntos	nodales,	hace	que	se	enchine	 la	piel	del	más	
insensible:	 la	Guardia	Nacional	deja	de	 tener	 carácter	 civil	 y	pasa	 íntegramente	a	 la	
Secretaría	de	la	Defensa	Nacional.	Su	titular	será	designado	por	el	general	secretario.	
La	 GN,	 por	 tanto	 la	 Sedena,	 está	 ahora	 facultada	 para	 investigar	 delitos,	 realizar	
operaciones	 encubiertas,	 intervenir	 comunicaciones,	 utilizar	 usuarios	 simulados	 y	
acceder	 a	 datos	 georeferenciados	 con	 autorización	 judicial.	 Es	 decir,	 los	 militares	
tendrán	ahora	todas	esas	atribuciones,	restringidas	en	las	sociedades	desarrolladas	a	
las	autoridades	civiles,	por	el	alto	grado	de	peligrosidad	de	que	 las	 fuerzas	armadas	
realicen	tareas	de	seguridad.	
Y	por	si	 fuera	poco,	 los	 integrantes	de	 la	GN	podrán	postularse	a	cargos	de	elección	
popular,	si	solicitan	y	reciben	autorización	de	sus	altos	mandos.	
Si	eso	no	es	militarizar	al	país,	entonces	estamos	todos	locos.	Es	gravísimo,	sí,	pero	en	
realidad	nada	sorprendente:	es	la	4T,	es	López	Obrador	manejando	los	hilos	del	poder	
y	es	Sheinbaum	sin	capacidad,	ni	intención,	de	oponerse.	
Ya	los	militares	recibieron	en	el	obradorato	la	llave	al	poder	económico,	ahora	acceden	
a	la	del	poder	político.	Si	ya	estaban	empoderados,	ahora	duplican	la	apuesta.	Paradojas	
de	los	tiempos	estelares	de	la	4T:	los	militares	viven	una	fiesta,	mientras	el	país	se	le	va	
de	las	manos	al	gobierno.	
Militarizar	es	garantizar	el	enquistamiento	de	la	4T	en	el	poder,	de	manera	indefinida.	
Sí,	tenía	razón	la	peor	desgracia	que	ha	sufrido	México	en	su	historia,	amor	con	amor	se	
paga.	Militarización	con	garantía	de	respaldo	se	paga.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/la-bota-en-el-cuello/		
	
	
--	
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OPINIÓN	/	El	oriente	de	Michoacán:	nuestro	Medio	Oriente	
Por:	Dip.	Guillermo	Valencia		
	
“Este	2025,	observamos	la	escalada	de	violencia	entre	Israel	e	Irán	que	ha	dejado	
cientos	de	muertos,	desplazamientos	masivos,	ataques	a	población	civil	y	una	crisis	
humanitaria.	
Mientras	las	cámaras	apuntan	al	Medio	Oriente,	en	México	—particularmente	en	
Michoacán—	vivimos	una	guerra	no	declarada	en	las	calles,	en	las	comunidades,	en	las	
carreteras	y	en	las	plazas	públicas.	Aunque	los	contextos	geopolíticos	sean	distintos,	
las	similitudes	son	alarmantes.	
No	se	trata	de	una	exageración.	Basta	con	comparar	el	número	de	asesinatos	en	zonas	
como	Tierra	Caliente	o	el	oriente	michoacano	con	las	cifras	de	muertos	en	Medio	
Oriente.	
Durante	este	2025,	al	18	de	junio,	se	reportaban	639	muertos	en	la	guerra	del	Medio	
Oriente	y	669	asesinatos	en	Michoacán.	Esta	es	la	primera	y	más	cruda	similitud:	la	
cantidad	de	muertos.	La	violencia	es	estructural,	cotidiana	y	sistemática.	
Otra	semejanza	es	la	actitud	autoritaria	y	opaca	de	los	gobiernos	involucrados.	Tanto	
en	Irán	como	en	ciertas	esferas	del	poder	en	Michoacán,	se	emplea	la	fuerza	del	
Estado	para	silenciar	críticas,	minimizar	la	tragedia	y	revictimizar	a	la	ciudadanía.	
El	subregistro	de	víctimas	es	una	estrategia	compartida.	En	Michoacán,	muchas	
muertes	ni	siquiera	se	contabilizan	oficialmente.	Hemos	demostrado	que	al	menos	no	
se	han	contabilizado	50	asesinatos	en	Michoacán	por	parte	de	la	Fiscalía	local,	
mientras	que	Irán	reporta	apenas	240	muertos.	
En	ambos	casos,	la	población	civil	es	la	más	afectada:	desplazamientos	forzados,	
reclutamiento	forzado	de	jóvenes,	desapariciones	y	ataques	contra	periodistas.	Hay	
una	clara	violación	a	los	derechos	humanos	que	debería	ser	documentada	y	
sancionada	por	instancias	nacionales	e	internacionales.”	
https://mimorelia.com/columna/el-oriente-de-michoac%C3%A1n-nuestro-medio-
oriente	
	
--	
	
LOS	SUSPIRANTES…	Observaciones	a	Demoscopia	
Por	Nicolás	Casimiro		
	
“El	pasado	19	de	junio	Demoscopia	Digital	dio	a	conocer	su	encuesta	mensual	rumbo	
a	la	gubernatura	de	Michoacán.	
Aunque	 el	 último	 estudio	 revela	 algunos	 datos	 interesantes	 para	 tomar	 en	 cuenta,	
también	nos	muestra	otros	que	son	poco	creíbles	o	hasta	absurdos.	
Según	la	casa	encuestadora,	en	cuanto	a	intención	del	voto	el	Morena	tiene	un	37.4%,	
contra	un	13.9%	del	PAN;	un	10.5%	de	Movimiento	Ciudadano;	y,	un	9.4%	del	PRI.	
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Además,	el	PT	aparece	con	8.3%;	el	PVEM	con	5.1%;	otros	partidos	con	2.7%;	y,	12.7%	
de	los	entrevistados	aún	no	decide.	
Ahora,	entre	los	simpatizantes	del	Morena	destaca	Raúl	Morón	Orozco,	con	el	29.9%	
de	las	preferencias,	y…,	a	partir	de	ahí,	comienzan	los	datos	absurdos.	
Por	increíble	que	parezca,	Antonio	Ixláhuac	Orihuela	aparece	en	segundo	lugar,	con	
el	17.7%	de	las	menciones,	por	encima	de	Carlos	Torres	Piña,	que	alcanza	apenas	el	
15.5%.	
En	cuanto	a	las	mujeres,	también	parece	poco	creíble	que	en	las	preferencias	perfiles	
como	 el	 de	Gladyz	 Butanda	 Macías	(14.1%)	 y	Gabriela	 Molina	 Aguilar	(12.2%)	
aparezcan	por	arriba	de	Fabiola	Alanís	Sámano	(9.9%).	
Ahora,	en	lo	que	respecta	a	la	oposición,	sólo	miden	a	los	posibles	aspirantes	del	PAN,	
no	a	los	de	Movimiento	Ciudadano	o	del	PRI.	Y	el	PRD	ni	siquiera	es	mencionado	en	todo	
el	estudio.	
Pero	 siguen	 las	 inconsistencias,	 porque	Marko	 Cortés	 Mendoza	(20.3%)	 y	Carlos	
Soto	Delgado	(18.7%)	aparecen	por	encima	de	Alfonso	Martínez	Alcázar	(17.9%).		
Otro	dato	que	resulta	muy	difícil	de	creer.	
Todo	lo	anterior	hace	dudar	seriamente	sobre	la	confiabilidad	del	estudio.	
Pero	bueno,	habrá	que	darle	seguimiento	a	Demoscopia	Digital,	aunque	eso	sí,	con	las	
debidas	acotaciones.	
¿O	usted	qué	opina?”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-observaciones-a-demoscopia/	
	
--	
	
OPINIÓN	/	Michoacán	tiene	con	qué:	historia,	territorio	y	talento	
Por	Dip.	Octavio	Ocampo		
	
“En	Michoacán	tenemos	historia,	un	territorio	diverso	y	fértil,	y,	lo	más	importante,	un	
pueblo	con	una	vocación	productiva	que	no	se	ha	rendido	pese	a	las	adversidades.	
Nuestro	estado	ocupa	el	primer	lugar	nacional	en	exportaciones	agrícolas,	destacando	
productos	como	el	aguacate,	la	fresa,	la	zarzamora,	el	mango,	el	limón	y	la	guayaba.	
Tenemos	potencial	en	ganadería	y	pesca,	en	la	agroindustria,	las	tecnologías	de	la	
información,	la	metalmecánica,	la	textil	y	el	turismo.	Y	no	hay	que	olvidar	que	
contamos	con	el	Puerto	de	Lázaro	Cárdenas,	un	activo	estratégico	que	nos	permite	
conectarnos	con	distintas	ciudades	industriales	del	mundo	y	no	tengo	duda	que	será	
un	espacio	estratégico	de	los	Polos	de	Desarrollo	para	el	Bienestar.	
Sin	embargo,	no	podemos	ignorar	que	el	37.2	%	de	nuestra	población	sigue	viviendo	
en	pobreza	moderada	y	el	8.4	%	en	pobreza	extrema.	Además,	en	2025,	Michoacán	se	
ubica	en	el	puesto	29	de	32	en	el	Índice	de	Competitividad	Estatal	del	Instituto	
Mexicano	para	la	Competitividad	(IMCO).	Los	resultados	revelan	que	Michoacán	
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enfrenta	serios	desafíos	estructurales	que	limitan	su	competitividad	frente	al	resto	de	
los	estados	del	país.	
De	acuerdo	con	el	IMCO,	Michoacán	ocupa	los	últimos	lugares	en	múltiples	
indicadores	clave	de	desarrollo,	especialmente	son	críticos	en	educación,	seguridad,	
infraestructura	digital,	atracción	de	inversión	extranjera	directa,	gobernabilidad,	
corrupción	y	transparencia.	La	baja	cobertura	educativa	en	nivel	secundaria,	la	alta	
percepción	de	inseguridad	y	corrupción	reflejan	un	entorno	poco	favorable	para	el	
desarrollo	humano	y	económico.	
Con	todo,	existen	fortalezas	que	pueden	ser	un	punto	de	partida	para	trazar	estrategia	
integral	y	de	largo	aliento.	La	diversificación	económica,	el	crecimiento	moderado	del	
PIB,	la	eficiencia	energética	y	ciertos	avances	en	inclusión	laboral	de	género	ofrecen	
oportunidades	para	impulsar	un	desarrollo	más	equilibrado	y	sostenible.	
Si	bien,	el	Gobierno	Federal	ha	lanzado	el	Plan	México	como	política	industrial,	resulta	
estratégico	que	nuestro	estado	fortalezca	sus	capacidades	institucionales,	mejore	su	
infraestructura	logística	y	apueste	por	la	diversificación	económica,	aprovechando	
activos	como	el	Puerto	de	Lázaro	Cárdenas	para	reposicionarse	como	nodo	clave	del	
desarrollo	nacional,	impulsando	al	mismo	tiempo	sus	vocaciones	productivas	y	el	
talento	humano	que	existe	en	cada	región	del	estado.	
La	meta	es	clara,	atraer	inversión	que	respete	al	territorio,	fomentar	la	innovación	
local	y	garantizar	que	el	crecimiento	beneficie	también	a	las	mujeres,	a	los	jóvenes	y	a	
las	comunidades	más	vulnerables.	Ese	es	el	tipo	de	competitividad	que	nos	interesa,	la	
que	genera	prosperidad	compartida	y	eleva	condiciones	de	vida,	no	la	que	alienta	la	
exposición	de	indicadores.”	
https://metapolitica.news/2025/06/24/%E2%98%9E-opinion-michoacan-tiene-
con-que-historia-territorio-y-talento/		
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